

kann mich auch nicht erinnern, daß ich, außer dergleichen Berliner Catalogen, irgend wo dergleichen Cataloge zu sehen bekommen hätte. Ich werde mich also gegen den Antrag der Deputation erklären.

Präsident Braun: Wenn Niemand weiter zu sprechen wünscht, so gebe ich dem Referenten das Schlußwort.

Referent Abg. Sachse: Es ist das allerdings ein Fach, in dem ich zu wenig bewandert bin, um etwas Bedeutendes darüber zu sagen; nur das bemerke ich, daß mir der Aufwand von 40—50 Thlr. zu hoch angesetzt erscheint, und ich andererseits wohl meinen sollte, daß es, da doch wohl immer neue Fortschritte der Wissenschaften in den neuesten Werken enthalten sind, vortheilhafter sein würde, wenn Jeder durch Anschaffung des Catalogs auch außerhalb Leipzig und selbst in Leipzig, um sich von den Büchern Kenntniß verschaffen zu können, in den Stand gesetzt wäre, zu wissen, welche Bücher vorhanden sind. Durch den Aufschub des alljährlichen Drucks wäre nichts gewonnen; denn wenn, wie behauptet worden ist, ein Ankauf von 5000 Büchern in den jährlichen Catalog aufgenommen werden muß, und dies einen Aufwand von 40—50 Thlr. verursacht, so muß mit dem folgenden Jahre der Aufwand an Druckkosten sich verdoppeln.

Präsident Braun: Die Deputation sagt im Berichte: „es sei von Gelehrten und andern den Wissenschaften ergebener

Männern das Bedauern geäußert worden, nicht zu wissen, welche neue Werke für die Universitätsbibliothek angekauft worden,“ und knüpft daran den Antrag: „Die Kammer wolle das hohe Cultusministerium ersuchen, eine jährliche catalogische Bekanntmachung anzuordnen.“ Es ist gewünscht worden, daß bezüglich des letzten Satzes des Antrags eine Fragtheilung erfolge, dahin, daß zuerst die Frage im Allgemeinen auf Herausgabe einer solchen catalogischen Bekanntmachung gestellt, und dann eine zweite Frage darauf gerichtet werde, ob diese Bekanntmachung jährlich erfolgen soll? Da ich kein Bedenken gegen diesen Wunsch habe, so werde ich darauf eingehen, und ich frage die Kammer: Will sie das hohe Cultusministerium ersuchen, eine solche catalogische Bekanntmachung anzuordnen? — Wird gegen zwei Stimmen bejaht.

Präsident Braun: Die zweite Frage stelle ich dahin: Soll diese Bekanntmachung jährlich angeordnet werden? — Wird durch vier und dreißig Stimmen abgelehnt.

Präsident Braun: Ich schließe nun die Sitzung und bitte, daß die Herren sich Montag 10 Uhr gefälligst hier wieder zur Fortsetzung des gegenwärtigen Berichts, den ich auf die Tagesordnung bringe, versammeln mögen.

Schluß der Sitzung gegen 3 Uhr.